



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Anette Brighth Álvarez Rojas

Nombre del tema: Muerte Digna Y Su Proceso Cultural.

Parcial 4

Nombre de la Materia: Bioética

Nombre del profesor: Monica Lisseth Quevedo

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre 2

EL PROCESO CULTURAL DE MORIR Y LA MUERTE DIGNA

La muerte digna es un tema importante en la atención médica y la enfermería, se refiere al derecho que tiene todo paciente a recibir los cuidados y tratamientos necesarios para aliviar su sufrimiento y preservar su dignidad hasta el final de su vida también implica una atención integral que considera los aspectos físicos de la enfermedad, sino también los emocionales, sociales y espirituales del paciente y su entorno familiar.

Como enfermero o enfermera, es fundamental que comprendamos el significado y la importancia de la muerte digna en nuestra práctica diaria, debemos tener una comprensión de los derechos de los pacientes y sus familias en relación con la atención al final de la vida y estar preparados para brindar un cuidado que honre sus valores, necesidades y preferencias personales.

Ahora bien, analizaremos la importancia de la muerte digna en enfermería, su relación con la ética y la bioética, y los desafíos que enfrentan los profesionales de enfermería en el cuidado de pacientes que se encuentran al final de la vida.

“El concepto de muerte digna surgió a mediados del siglo XX la muerte dejó de ser un evento inevitable para convertirse en un proceso médico que puede ser prolongado indefinido”. (UDS)

La muerte digna se relaciona con la ética¹ ya que se vuelve una necesidad que ayuda garantizar que los pacientes reciban un servicio o tratamiento que respete su dignidad y su calidad de vida.

“El proceso cultural de la muerte digna está relacionado en las sociedades tradicionales porque la muerte era un evento natural en la vida cotidiana las personas morían en casa, rodeadas de su familia y su comunidad, y la muerte era un proceso ritualizado que hacía la transición del individuo al mundo de los muertos” (BIOETICA EN ENFERMERIA. Prof. Nancy Póez). Fue así que, con la llegada de la medicina moderna la muerte se trasladó a los hospitales y se convirtió en un evento médico en donde todo el control y el manejo les corresponde a los profesionales de la salud.

En la actualidad el proceso cultural de la muerte digna se caracteriza por la conciencia que el personal de enfermería tiene de los derechos de los pacientes y la necesidad de respetar sus decisiones en torno a la atención médica al final de la vida. Diciendo esto ya sabemos que la muerte digna implica que los pacientes tengan acceso a cuidados paliativos y a un tratamiento que les permita morir sin dolor ni sufrimiento innecesario y también que los pacientes tengan derecho a elegir el momento y las circunstancias de su muerte, siempre y cuando esto no afecte a la vida de otras personas.

Todo esto también se relaciona con los valores y las creencias de la sociedad, existen diferentes culturas y sociedades la muerte tiene diferentes significados una de ellas es que se ha convertido en un tema tabú² del que se prefiere no hablar o de diferente manera como también en otras culturas la muerte es proceso compartido por toda la comunidad ya que en estas sociedades la

¹ la ética es una reflexión acerca de la moral, acerca de los fundamentos de la propia conducta.

² Prohibición de tocar, mencionar o hacer algo por motivos religiosos, supersticiosos o sociales

muerte ya se considera un proceso natural en la vida cotidiana y se acepta como parte del ciclo de la vida.

La muerte digna es un tema delicado que ha sido objeto de discusión en diferentes culturas. *“En la actualidad, la muerte digna ha cambiado de un enfoque médico a uno más centrado en el bienestar y la calidad de vida del paciente, que consideran sus deseos y necesidades que a través de los años, la cultura ha tenido un impacto significativo en la forma en que las personas enfrentan la muerte y en la disponibilidad de opciones para morir con dignidad” (BIOETICA EN ENFERMERIA. Prof. Nancy Póez).* Como sabemos a medida que la sociedad evoluciona y cambian las la forma en la que vemos la muerte y el morir, se espera que se aborden más preguntas y se promuevan políticas que permitan una muerte digna y humana para todos los individuos, independientemente de su origen cultural o creencias.

Como final, la muerte digna es una cuestión de respetar la autonomía³ y la dignidad del ser humano, permitiendo una muerte sin dolor y con la menor angustia posible para el paciente y sus seres queridos.

³ capacidad que tiene el enfermo para decidir, siempre que exprese su deseo.

BIBLIOGRAFIA

<https://www.asanec.es> › socios

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/560023c1055a061af505119485236c75-LC-LEN203%20BIOETICA.pdf>.